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Школа
Общество

День знаний

Прямая речь

Всего в Орджоникидзев-
ском районе 14 школ, в 
тринадцати из них все 

работы в столовых уже завер-
шены. В еще одной школе № 99 
заканчивается ремонт, здание 
стояло на реконструкции, и 
наконец-то в этом году снова 
принимает школьников. 

- Мы придаем очень большое 
значение питанию обучаю-
щихся, - рассказывает Елена 
Косолапова, начальник отдела 
образования Орджоникид-
зевского района. - В этом году 
по федеральной программе 
н о в о е  о б о р у д о в а н и е  д л я 
школьных столовых получили 
девять городских образова-
тельных учреждений, из них в 
нашем районе лицеи № 76 и 27, 
а также школа № 56. Оборудо-
вание уже установлено и опро-
бовано. В целом же все школы 
района уже сдали комиссии 
свои пищеблоки и полностью 
готовы к работе.

В 56-й школе нас встретили 
пустые коридоры, запах краски, 
гладкий пол, еще не истоп-
танный тысячами ребячьих ног. 
И гулкая тишина. Вот-вот от 
неё не останется и следа. Более 
восьмисот учащихся заполнят 
коридоры и классы, в учитель-
ской руке застучит по доске 
мел, а испуганные первоклас-
сники, которых не видно из-
за бантов и портфелей, будут 
поначалу путать кабинеты. И 
каждого надо накормить.

- В прошлом году в нашей 
школьной столовой питались 92 
процента детей, представляете, 
какой охват, какое количество 
ребятишек каждый день при-
ходит сюда! - говорит Людмила 
Тамбовцева, директор школы № 
56, вместе с которой мы заходим 
в пока пустующую столовую. - 
У нас договорные отношения 
с комбинатом питания № 3, 
работники пищеблока теперь 

являются штатными сотрудни-
ками комбината, который кон-
тролирует всю работу. Есть у 
нас помимо заведующего произ-
водством и повар, и кондитер, и 
кухонные рабочие, - все замеча-
тельные профессионалы, много 
лет проработавшие именно в 
школьных столовых.  

В обширной кухне пусто, 
только блестят поверхности 
новеньких недавно установ-
ленных агрегатов. Людмила 
Тамбовцева и заведующая про-
изводством Людмила Садова 
любовно оглаживают супер-
современные водонагреватель 
и картофелечистку, посудо-
моечную машину и жарочные 
шкафы: “Вы посмотрите, какая 
красота! У нас будут такие 
булочки!” Особая гордость - 
невиданный ранее в наших 
краях пароконвектомат.

- Это такая умная машина, что 
захочешь, то и приготовишь! - 
восклицает Люмила Садова. - В 
нём столько операций! Конечно, 
в основном всё готовится на 
пару, это настоящее здоровое 
питание, но можно его совме-
щать и с простым жарением. А 
еще есть режимы разогрева и, 
наоборот, охлаждения. И самое 
замечательное, что в нем можно 
готовить сразу несколько блюд 
одновременно. Хоть яблоки 
запекай, хоть тефтели делай. Не 
сразу мы в нём, конечно, разо-
брались. В конце учебного года 
у нас в школе даже проходил 
мастер-класс по работе с паро-
конвектоматом, так как сотруд-
ники раньше не только не рабо-
тали, но в большинстве своём 
даже не видели такое чудо. Из 
Москвы шеф-повар приезжал 
нас учить, вот так!

Всю эту благодать школа 
№ 56, а также лицеи № 76, 27 
Орджоникидзевского района и 
школы № 4, 72, гимназии № 44, 
62, лицеи № 34 и 111 Цент-

рального района получили 
благодаря федеральному про-
екту “Школьное питание”, под-
раздел которого в Кемеровской 
области назван “Здоровое 
питание. Кузбасс”. Деньги 
шли сразу из трех источников: 
федеральный бюджет выделил 
около 20 миллионов рублей, 
областной - 7 миллионов 490 
тысяч рублей и городской 
бюджет выделил 3,6 миллиона 
рублей на специальный ремонт 
помещений под установку 
нового оборудования, чтобы, 
скажем, не сверкали блестящие 
бока суперсовременных плит в 
окружении обшарпанных стен. 

- При выборе учреждений 
для участия в программе обра-
щали внимание прежде всего 
на общее количество учащихся 
и то, сколько из них питается в 
школьной столовой. По усло-
виям программы таких должно 
быть не менее 85 процентов, - 
рассказывает директор 56-й 
школы Людмила Тамбовцева. - 
Кроме того изучались техни-
ческие условия, состояние 
инженерных сетей, ведь не в 
каждом здании можно устано-
вить такое энергоемкое обо-
рудование. Принималось во 
внимание и то, как поставлена 
работа пищеблока, есть ли 
замечания. Проверки Рос-
потребнадзора и самого комби-
ната  № 3 показали, что в нашей 
школе питание детей находится 
на очень хорошем уровне.

Теперь у работников пище-
блока школы № 56 планов гро-

мадьё, заново изучают кули-
нарные книги, теперь можно 
опробовать рецепты блюд, о 
которых до того только мечтали. 
Впрочем, тут и раньше кормили 
хорошо: сбалансированное цик-
личное меню, в течение двух 
недель блюда не повторяются, 
есть законный рыбный день, в 
достатке молочные продукты, 
фрукты, различные каши и, 
конечно, мясные блюда. Осо-
бенно ребятишкам нравятся 
котлеты. “Сколько ни сделай, 
всё съедят!” А еще в 56-й при-
нято в начале учебного дня 
принимать у детей индивиду-
альные заявки. Что ребенок 
выберет из обширного меню, 
то ему и приготовят. В нашем 
бы родительском детстве такие 
радости жизни!

-  Н а г р у з к а ,  к о н е ч н о , 
большая, - беседуем мы с 
Людмилой Садовой, завпро-
изводством столовой школы 
№ 56. - Не каждый повар у нас 
здесь сможет работать. Тер-
пение надо иметь, нужно при-
выкнуть и к шуму, и к самим 
ребятишкам. Они маленькие, 
подвижные, бегают, обо всём 
спрашивают. Мы ведь их всех 
знаем, и кто как учится, и какие 
у них радости и огорчения, они 
нам всё рассказывают, а мы 
их жалеем. Добавки просят - 
даём. Стараемся, чтобы вкусно 
было. Булочки, котлеты, плов? 
Накормим всех!

Татьяна Эмих.
Александр Бокин 

(фото).

• Возле нашего дома на улице 40 лет ВЛКСМ, 61, жильцы поса-
дили топинамбур. Он так красиво цветет и выглядит хорошо! 
Еще и лето не кончилось, чтобы убирать растения во дворе, но на 
прошлой неделе пришли работники управляющей компании и прак-
тически все наши посадки вырвали, пока мы не спохватились и не 
остановили их. Мол, это у нас поросль, и от нее надо избавиться. 
Но почему же нас, хозяев дома, не спросили? Ведь все это мы сде-
лали сами своими руками, чтобы было красиво во дворе. Почему-то 
наше мнение никого не интересует!

• На улице Народной, 7, вместо детской асфальтированной пло-
щадки сами жильцы сделали себе автостоянку. Засыпали гравием 
площадку для въезда и выезда, а детям отгородили уголок возле 
проезжей части. К дому пристрен магазин. Машины постояно 
снуют. Из подъезда сразу попадаешь на проезжую часть. Видно, 
у этих жильцов детей нет или они уже выросли. А другим ребя-
тишкам негде прислониться. Зато здорово придумано: вышел из 
подъезда - и машина вот она, под боком. Я обращалась к участ-
ковому, в жилищную инспекцию, в администрацию района, к пред-
седателю ТСЖ. Безрезультатно. 

 • Пишу в газету первый раз. Но есть причина. Я живу на 
улице Кутузова. Остановка трамвая и автобуса у моего дома 
называется “Улица Кутузова”. На одной стороне остановки нет 
павильона. А когда-то был. Я сейчас на пенсии, езжу редко, но ведь 
люди работающие каждый день ездят на работу! Как ждать 
транспорт, если дождь, ветер, солнце?

• Как конец месяца, так я пытаюсь дозвониться до ресурсоснаб-
жающих организаций, чтобы передать показания счетчика. Если с 
горячей водой нет проблем, то по электроэнергии и холодной воде 
у меня никак не хотят принимать сведения. Хотя везде пишут: 
“Передавайте показания до 30-го числа”. А как я передам, если 
телефоны то молчат, то занято, то автоответчик включается? 
Причем автоответчик мне выдает информацию, которая мне 
совершенно не нужна! Но почему нельзя добавить в текст: “Пере-
давайте показания счетчика после звукового сигнала”? Тогда мы 
бы не сидели часами у телефона, пытаясь довониться. Если вы 
требуете от потребителей соблюдать правила, так начните с 
себя, чтобы услуга предоставлялась качественно и люди не тре-
пали себе нервы!

“Булочки, плов, котлеты?
Накормим всех!”

Подготовка городских школ к новому учебному году 
завершена. Обычно под этим мы подразумеваем ремонт 
здания, покупку новых парт, приобретение методических 
пособий, а вот о готовности школьных столовых часто 
забываем. И зря! Чтобы узнать, как в 2011 году организо-
вана эта важнейшая часть школьной жизни наших детей, 
мы отправились в Орджоникидзевский район.

Первый раз в первый класс!
Хорошо помню, как меня 

собирали в  школу. 
Мама была в командировке, 
и всем занимался папа. Тео-
ретически он всё сделал 
правильно: новые форма и 
фартук у меня были, даже 
вполне отглаженные. Косички 
он мне заплёл сам. Портфель 
складывали, правда, наспех, 
помнится, что в нём не ока-
залось дневника и каких-то 
тетрадей. Но букетик он не 
забыл. Вот только когда надо 
было уже идти в школу, выяс-
нилось, что белый парадный 
фартук сантиметров на десять 
длиннее формы. Подшивать 
было некогда, и папа сказал, 
что фартуки всегда отлича-
ются от формы: одни длиннее, 
другие короче. И я ему пове-
рила. Засомневалась лишь 
на торжественной линейке, 
когда увидела своих будущих одноклассниц в аккуратных 
маленьких фартучках, которые, конечно же, были короче фор-
менного платья. Однако самое большое смущение я испытала, 
обнаружив, что пришла в школу в старых сандалях-шлепках с 
обрезанным задником. На фоне блестящих лаковых туфель они 
выглядели ужасно. И ведь главное - красивые красные боти-
ночки были мне куплены заранее, но мы с папой просто забыли 
их вытащить из шкафа!

Татьяна Эмих.

1 сентября - праздник для всех. Снаряжая в школу своих 
детей, а кто-то и внуков, вспоминаем как сами с нетерпе-

нием ждали этого дня. Особенно всем помнится самый 
первый школьный день. Вспоминаем его и мы. 

1 сентября 2011 года (№ 102)

В 2008 году оформил потребительский 
кредит на три года, переплата огромная, 
да еще и платежи за ведение ссудного счета 
взимают. Скажите это законно?

-В ноябре 2009 года Президиум 
Высшего арбитражного суда Рос-

сийской Федерации сделал вывод, что 
вышеуказанные комиссии ущемляют 
права потребителей и являются незакон-
ными.

К сожалению, не каждый знает (да 
иногда и просто не хочет этим заниматься 
или нет времени), что заемщик имеет 
право вернуть уплаченные по кредитному 

договору комиссии, а также проценты за 
пользование чужими денежными сред-
ствами, компенсацию морального вреда 
и представительские расходы. Но в 
большинстве случаев банки отказыва-
ются их возвращать, поэтому взыскивать 
приходится через суд, и, как показывает 
судебная практика, суд принимает сто-
рону потребителя и удовлетворяет требо-
вания истца.

Исковая давность предъявления тре-
бований по возврату банками комиссий  
составляет 3 года, и она исчисляется в зави-
симости от того, как взимается комиссия, 
единовременно либо ежемесячно. К при-

меру, если она оплачивается клиентом еди-
новременно в день выдачи кредита, таким 
образом, срок исковой давности исчисля-
ется с этого момента.

От вас необходимы следующие доку-
менты: кредитный договор с приложе-
ниями и дополнительными соглашениями, 
приходный кассовый ордер или иной доку-
мент, подтверждающий уплату комиссии, 
а также выписку из лицевого счета (при 
ежемесячных комиссиях).

По всем вопросам вы можете обра-
щаться к специалистам Новокузнецкой 
Юридической Компании по телефонам 
77-95-28, 70-14-22.

Юридическая консультация

Как вернуть проценты по кредиту?

Мой первый класс, по 
сегодняшним - спустя 

уйму времени - ощущениям, - 
едва ли не единственное 
время, когда хотелось идти 
в школу. Смотрю сегодня на 
фотографию, где мой первый 
класс, - Сережа Лябин, Сережа 
Бочкарев, Наташа Бугаевская, 
Серега Смоляков и так далее. 
Некоторых уже и не помню, как 
звать, но Ларису Васильевну 
Зачиняеву, такую красивую и 
молодую, мою первую учитель-
ницу, я помнил все эти годы. 
Мне кажется, что я помню инто-
нации её голоса. И даже какую-
то нелепую обиду: казалось, 
что она несправедливо строга, а 
ведь так хотелось заслужить её 
похвалу. Потом это будет уже 
неважно, но тогда...

Это было, наверное, самым 
главным.

Валерий Немиров.

Мы с моей школой ровесники. Конечно, сама школа старше 
меня не на один десяток лет, но здание, в которое наша 

72-я переехала в 1980 году, было сдано как раз к моему поступ-
лению в первый класс. И поэтому в том сентябре мы со школой 
были новички. В мой первый школьный день шел мелкий дождь. 
У меня был букет гладиолусов с нашей дачи, новая куртка и заме-
чательный ранец за плечами. Мы, первоклашки, крутили голо-
вами во все стороны, пока шла линейка и звучали поздравления 
от учителей. В этот момент меня и запечатлел фотокорреспондент 
“Кузнецкого рабочего” Валентин Волченков. Кто же мог знать, 
что спустя почти тридцать лет мы будем работать с Валентином 
Николаевичем в одной редакции! Коллеги спрашивают, почему 
я такая грустная на этой фотографии. Я не грустная, я серьезная. 
Все-таки впереди - учеба!

Ольга Осипова. Валентин Волченков (фото).

О том, что осенью пойду 
в школу, я мечтала 

все лето. Ходила по квар-
тире с коричневым кожаным 
портфелем, тренировалась. 
Пихала в него все учебники, 
карандаши и даже черниль-
ницу-непроливайку, которой 
гордилась особенно. Мама это 
чудо купила “по случаю”. 1 
сентября пошагала в школу 
самостоятельно, мама была на 
работе. Двор школы казалася 
просто огромным, как и класс, 
куда нас привели. Деревянная 
черная доска, хлопающие 
крышками с бездонными 
ящиками деревянные парты, 
третья по центру была моей. 
Я себя ощущала такой взрослой, я школьница! Когда вернулась 
домой после уроков, переполненная впечатлениями, поставила 
разогревать обед на плитку не в кастрюльке, а ради праздника в 
красивой пластмассовой вазочке, которая неожиданно расплави-
лась и залила спираль. Противный запах, как я ни старалась, до 
прихода мамы так и не выветрился.  

Ольга Волкова.

Дата

-Как быстро летит время, -  вос-
кликнул он. - Я сейчас живу 

больше на даче, работаю, вот урожай 
собираю. В прошлом году отметил 80-
летний юбилей, но на здоровье не жалуюсь, 
со всем управляюсь сам.

А бюст открыли в 1986 году. Без меня. Я 
тогда был в Москве, отправили в столицу 
на празднование Дня шахтера. Очень хотел 
присутствовать на открытии лично, разби-
рало любопытство: похож или не похож? 

Первая моя встреча со скульптором 
Аксеновым, автором бюста, произошла 
в гостинице “Новокузнецкой”. Пришел 
к нему в номер, а там посередине белая 
глыба, наверное это был гипс. Усадил он 
меня и начал быстро отсекать от моно-
лита  кусочки. Долго работал, остановился 
и говорит: “Иди смотри... Похож?” Глянул, 
вроде что-то есть. “Завтра, - говорит, - 
опять приходи”. Для пущего сходства он 
меня попросил принести несколько моих 
фотографий, в том числе с видом головы 
сзади.  На следующий день опять “кол-
довал”. Потом вышел в коридор, привел 
дежурную с этажа и горничную, показал на 
меня, на гипс, те дружно: “Ах, как похож, 
копия...” Скульптор остался доволен, един-

ственное, о чем я его попросил, сделать 
мне на будущем бюсте прическу поко-
роче, тогда я достаточно длинные волосы 
носил. Пообещал, но, как потом оказалось, 
просьбу мою не выполнил.

Скрупулезно Аксенов выбирал место 
для бюста. По городу его возил Альберт 
Иванович Ленский, второй секретарь 
горкома партии. Показал Театральную 
площадь, бульвар Героев, но скульптору 
хотелось место более людное. А поскольку 
он из окна гостиницы видел, что около 
“Новокузнецкой” очень оживленно - рядом 
здание “Универбыта”, корпуса СМИ, авто-
бусные и трамвайные остановки, посто-
янное движение народа, предложил бюст 
установить там.

Открытие было приурочено к Дню 
шахтера. Приехал я из Москвы и сразу 
к бюсту. Стою, а народ меня не узнает. 
Я засомневался: неужели не похож? Все 
потом знакомых пытал. Мимо этого бюста 
я чуть не каждый день ходил, жил рядом. 
Бывало, стою рано утром на остановке, 
чтобы уехать на вокзал к электричке до 
шахты “Полосухинская” и отмечаю про 
себя, что  около бюста, как всегда, чистота 
и порядок. Знал бы, кто ухаживает, обяза-

тельно бы отблагодарил. А вообще бюст 
ставили не для меня, для города.

Кстати, этот бюст постановлением 
Совета народных депутатов города входит 
в перечень объектов, принимаемых в муни-
ципальную собственность, значит, заботой 
и вниманием и впредь не будет обделен, 
как и Почетный гражданин Новокузнецка 
и Кузбасса Егор Иванович Дроздецкий.

Ольга Волкова.
Александр Бокин (фото).

Эх, как давно это было! Тетрадки по 
три копейки (с промокашками!), 

коричневое платьице, у которого очень 
быстро до блеска протирались локти и 
которое к маю едва доставало до колен, 
черный фартучек с карманом - чтобы 
можно было положить огрызок яблока, и 
белый - чтобы дежурить по школе, Наташ-
кины наручные часики “Заря” - одни на 
весь класс, таблицы Брадиса, классная 
доска, на которой никогда толком не выхо-
дило писать обычным школьным мелком, 
начальная военная подготовка с марши-
ровкой по школьному двору, политинфор-
мация по четвергам... На уроки математики 
по заданию учителя мы приносили допо-
топные калькуляторы, которые работали 
от сети, но папы-мастера приматывали к 
ним изолентой большие батарейки. Помню 
логарифмическую линейку - тяжелую, при-
ятно пахнущую то ли лаком, то ли плас-
тиком, в твердом футляре. Она вечно не 
влезала в портфель. В эпоху дефицита на 
прозрачные шариковые ручки “BIC” и цел-
лофановые обложки для тетрадей учиться, 
не отвлекаясь на ерунду, было проще, ведь 

другого, яркого и привлекательного, мы не 
знали и пределом мечтаний были сапоги-
дутыши и пластинка с первым альбомом 
Мodern Talking. 

Это нынешние школьники развлека-
ются, крутя йо-йо, слушая плееры, обме-
ниваясь sms-ками и вызывая раздражение 
преподавателей. Ума не приложу, как педа-
гогам удается вести уроки с этими много-
численными игрушками. Мы шалили куда 
изощреннее. В обычный простой карандаш 
(естественно, без резинки на кончике!) 
вонзали перпендикулярно английскую 
булавку и аккуратно постукивали по краю 
парты этой булавкой. Звук - как будто где-
то рядом капает вода. Минута такого “кап-
кап” - и учитель начинал искать источник 
утечки воды, хотя в кабинете истории 
отродясь не было раковины. А класс в это 
время ему помогал, высказывая предполо-
жение одно фантастичнее другого и тихо 
посмеиваясь.

Любимая игра на переменах - в “парашу” 
(прошу прощения за столь неизящное 
название: все вопросы к предыдущим 
поколениям), причем веселее всего было 

играть в нее, швыряя друг в друга тряпку 
для классной доски на школьном дворе. 
Часто тряпку теряли или она оставалась 
висеть высоко на дереве, и учитель, обна-
ружив это, долго ругал нас, таких здо-
ровых лбов, за детскую шалость. Почему-
то тряпки для доски всегда были дефи-
цитом. 

Раз в четверть в классе проходили дис-
котеки. Мы притаскивали магнитофон - 
довольно простенький по нынешним вре-
менам, сдвигали к стенам парты и стулья, 
иногда готовили угощение. Девчонки 
напяливали туфли, усердно мазали веки 
и губы маминой косметикой и считали, 
что неотразимы. А сами к девятому классу 
и краситься-то толком не умели. Потом, 
после часа “энергичных танцев”, эта косме-
тика все равно расползалась. 

А во время репетиции последнего звонка 
в выпускном классе мы вылезали из акто-
вого зала на улицу в окно, рискуя сломать 
елочки метровой высоты, высаженные 
рядом со школой. Сейчас смотрю на эти 
елки - а они уже выше третьего этажа... 

Инна Новикова.

Это вопль, крик моей души! Проживаю в 
квартире на пятом этаже в доме № 42 на 
улице Разведчиков с 1967 года. Мне 73 года, 
в настоящее время я инвалид II группы, 
частично своё здоровье потеряла, потому 
что уже 13 лет протекает потолок во 
время таяния снега и льда на крыше. Вода 
течет по стенам в зале, спальне, кухне и 
ванной комнате. Выключателями пользо-
ваться нельзя, проводка постоянно мокрая. 
С начала весны и до середины лета в квар-
тире очень влажно,  штукатурка обвали-
вается, обои падают, всё гниёт. Я уже и не 
ремонтирую ничего, так как бесполезно.

Лилия Николаевна Новикова. 

В угловой квартире Л.Н. Новиковой 
пусто и холодно. Она еще несколько 

лет назад с помощью знакомых переста-
вила мебель в дальнюю комнату, в которой 
потолок не течёт. “Пока не течёт, но уже 
пятна сырости появились, видите?” Даже 
спустя несколько месяцев после весеннего 
потопа ощущаются сырость и запах гнили, 
от которых хозяйка спасается постоянным 
проветриванием. Весь потолок и стены 
в проплешинах ободранной штукатурки, 
черная плесень выглядывает из-за отвали-
вающихся обоев. На месте люстры  обрезок 

провода. Весной в этом месте бежала вода, 
хояйка и не пыталась пользоваться элект-
ричеством, обходилась фонариком. Кое-где 
видны следы ремонта, каждый раз Лилия 
Николаевна обещает себе, что больше не 
будет ничего делать, но ведь страшно смот-
реть на черные стены. И вот так живёт 
человек, который даже по квартире ходит 
с трудом. 

По словам Л.Н. Новиковой, причина 
бедственного положения в том, что в 1997 
году крышу неправильно перекрыли, что 
подтвердили экспертиза и решение суда от 
12 марта 2007 года. Тот же суд постановил 
сделать ремонт. И вот с тех пор Лилия 

Николаевна ждёт, когда же его сделают. 
Причём ждёт, что перекрытия отремон-
тируют основательно, а не дырочки зала-
тают, как это было в августе 2007 года, 
после чего весной 2008-го крыша потекла 
вновь. С этим вопросом она неоднократно 
обращалась в управляющую компанию. 
Вызывать мастера для составления актов, 
выпрашивать копии актов, отвозить заяв-
ления приходилось просить знакомых. 
Они же приходят расставлять ведра и тазы 
по всей квартире. 

- Мне надо было добиться включения 
ремонта крыши в план 2011 года. Но лето 
уходит, а ничего не делается, - говорит Л.Н. 
Новикова. - Последнее здоровье уходит 
на эту волокиту. Возмущают равнодушие, 
халатность, безразличие. Мне посовето-
вали обратиться в суд снова, но у меня на 
это нет никаких сил. К тому же решение 
уже есть! Его надо только исполнить! 

С каждым днём отчаяние пенсионерки 
только увеличивается. Сезон уходит, уже 
сентябрь, а это значит, что следующая 
весна будет четырнадцатой по счёту, как в 
её квартире протекает потолок!

Вера Назарова. 
Александр Бокин (фото). Достояние города

Четверть века назад 30 августа в Новокузнецке на стыке улиц Кирова 
и Бардина появилась еще одна городская достопримечательность — бюст 
единственному в Кузбассе дважды Герою Соцтруда, бригадиру очистной меха-
низированной бригады шахт “Нагорная” и “Полосухинская” Егору Дроздец-
кому. Первый рекорд его бригада, добыв 11 тысяч тонн угля, установила еще 
в 1959 году. Первую золотую звезду “Серп и молот” Дроздецкому присвоили 
в июле 1966 года. Потом был всесоюзный рекорд, когда за 30 рабочих смен 
бригада Дроздецкого добыла 47 тысяч тонн угля, бригадиру вручили вторую 
медаль Героя Социалистического Труда. Дважды Героям полагалось устанав-
ливать бюст. Вспомнить это событие мы попросили самого Егора Ивановича, 
связавшись с ним по телефону.

Из почты редакции

Мы, школьники восьмидесятых...Так живём

Крыша, будь она не ладна


